

こぼと

守口市民生委員児童委員協議会
編集 広報・調査部会



第74号

守口市京阪本通2-5-5
守口市社会福祉協議会内
〒570-0083 電話 6992-2715

民児協啓発事業 ~100周年からの~ OneStepコンサート

大阪府民生委員（方面委員）制度創設100周年から、新たな100年に向けた啓発事業「100周年からのOne Stepコンサート」が、7月23日守口文化センターエナジーホールにて行なわれました。

大阪府立淀川

工科高等学校吹奏楽部と守口市ジュニアブラスバンドの迫力ある演奏と、両チームによるコラボ演奏。舞台だけでなく、会場後方からの演奏など、工夫ある演出。丸谷明夫先生の軽妙でユーモアあるお喋り。会場に合わせた選曲とクイズ等を取り入れていただき、楽しいひと時を過ごすことができました。

丸谷先生からサプライズで小川会長に佐渡裕氏の指揮棒が渡され、会長は汗だくで熱演、場内は割れんばかりの拍手でした。

この事業に尽力されました皆様、大変ご苦労様でした。御礼申し上げます。

神内 稔



クラブ活動が楽しい！
先生は怖くないヨ

守口市民生委員児童委員協議会啓発事業
~100周年からの~ One Step コンサート
主催：守口市民生委員児童委員協議会 協力：大阪府立淀川工科高等学校吹奏楽部、守口市ユニアプラ中心

丸谷先生の声

観客が良かった。
コンサートは聴いてくれる人と一緒に作るもの。
今日はとてもやりやすかった！

淀川工科高等学校吹奏楽部

初めて楽器を持つ生徒が多い中、全国大会で最多の金賞を受賞されています。
顧問の丸谷先生は50年以上指導されています。



合同演奏風景



*楽しい演奏会だった
*生徒たちもとても
楽しんで演奏している

守口市ジュニアブラスバンド

小学4年生〜中学2年生で自主運営団体として活動。
守口市を中心に、各地域のイベント等に積極的に出演されています。

「民生児童委員のこと 知っていますか？」

コンサートに来られた一般市民と参加者・生徒にインタビューしたところ、「認知」はされているが「理解」はされていない！

「地域には必要だけど、自分とは遠い存在」地域にとって必要と考えながらも身近な存在になっていないことが分かりました。

「身近な相談相手」であるとして知っていただくことが民生児童委員の理解に結びつくものと思います。



民生児童委員のこと知っていますか？

地区活動紹介

春日地区

ますますお元気で！

9月は敬老月間。春日地区では75歳以上の方にお祝いの品をお届けしています。

「こんにちは」「お変わりありませんか？」今年も福祉委員さんと一緒に訪問しました。近況を伺ったり、困ったことがないか確認したり、見守り活動の良い機会になっています。品物をお渡しすると「ニコッ」と笑顔が返ってきます。私たちにとって嬉しい一瞬です。今年度の対象者は825名。品物は「ロールカステラ」で、とても喜んでいただけようです。

皆さん、ますますお元気で
お過ごしください！

安藤 佳江



「こんにちは」「ありがとう」

三郷地区

お一人住まいの方に寄り添う
三郷地区友愛訪問



忙しくても会話は欠かせない

三郷地区では、毎年4月にその年70歳になる方を調査し、敬老園遊会や合同会食など民生・福祉の各種事業の元となる名簿を整備しています。

今回ご紹介する70歳以上の一人暮らしの方への訪問事業「友愛訪問」もその名簿を活用した一つで、民生児童委員と地区福祉委員が手分け・協力して2ヶ月に一度のペース

で訪問し、身体の調子やちよつとした相談ごとなどをお聞きしたり世間話をしたりと、コミュニケーションを図っています。お一人住まいの方にとって会話は何よりのレクリエーション。面倒がらずゆつくりした訪問活動を心がけています。

奥山 寿一

部会活動報告

児童福祉部会

三世代ふれあいっ子

今年度もさつき学園、八雲小学校の会場で三世代ふれあいっ子を開催し、約400名の方にご参加いただきました。小学生の中に混じり幼児の参加も目立ち、楽しんでる姿が多く見られました。三世代間交流事業にご理解とご支援をいただいている方から寄贈された「もり吉」の看板も会場入口で皆様をお出迎えです。



森代表の紙芝居に引き込まれる子どもたち



楽しいなあ～面白いなあ～
(スマートボール)

キッズキャンパス

5月11日、大阪国際大学で行なわれた今年度1回目のキッズキャンパスを見学しました。参加者の皆さんは餃子作りを楽しみながら、美味しくいただきました。



餃子作りを楽しむ子どもたち

ご協力いただいている委員の皆様ありがとうございます。児童福祉部会一同感謝申し上げます。

大井 由喜子

三世代ふれあいっ子



寄贈された「もり吉」の看板

かねてより地区の懸案でありました「カフェ」をオープンすることになりました。食器の調達にはじまり衛生面やメニュー、テーブルのセッティング、経費について話し合い、リハーサルを重ねて令和元年5月に当日を迎えました。たくさんの方がどっと来店され、にぎやかで楽しげな「おいしい」との声あり、「バター塗りすぎ」とのアドバイスありで「みんなのカフェ」の始まりです。

ホッとしたのも束の間、地域の喫茶店から電話がかかってきました。こちらの説明不足で不愉快な思いをされたことに反省です。「地域のカフェ」は非営利な福祉活動です。このことを皆さんに理解していただけるような取り組みが必要であると思われました。また、ボランティアのあり方を模索するよい機会となりました。



事例 ファイル⑧

生活福祉部会研修会

「自殺対策について」

9月18日、守口市健康推進課の藤原浩子主任と中川佑子氏を講師にむかえ、ゲートキーパー養成研修・初級編を資料に研修を行いました。

ゲートキーパーとは、悩みのある人に気づき、声をかけ、話を聴いて危険度をはかり、適切な機関や支援者につなぎ、見守る人のことです。

「げっそりしている・見るからに元気がない・様子が以前と違い沈み込んでいる・表情が非常に暗い」皆さんの周りにこんな人を見かけたら声をかけてあげてください。

「市民一人ひとりがゲートキーパーに」が基本目標です。それは民生児童委員の日頃の活動に繋がることだと思います。

村口 初美



熱心に聞く部会員

合同施設見学

生活福祉部会
児童福祉部会



キトラ古墳

9月24日、生活福祉部会と児童福祉部会合同で「日本のルーツ飛鳥」を訪ねました。

初めに石舞台古墳を見学していると、令和元年から飛鳥時代へタイムスリップしたような気がしてきました。

飛鳥寺で日本最古の飛鳥大仏に参拝、奥には16歳の聖徳太子像が祀られ、美しい立ち姿に見とれてしまいました。

昼食の後は高松塚古墳を散策。壁画館では古墳内部の極彩色の壁画の様子や、石槨の模型など、原寸大で忠実に再現されていました。鎌倉時代の盗掘口から覗くと意外と狭くて、そこには古代の人々が当時のファッションで精緻に描かれていました。

キトラ古墳も高松塚古墳と同じような円墳で、体験型の

障がい・高齢者福祉部会
広報調査部会

10月2日(水)障がい高齢者福祉・広報調査部会合同施設見学で堺市を訪れました。



寺島 登志子

堺といえ、今話題になっている百舌鳥・古市古墳群があり、2019年7月に古墳時代の埋葬の伝統と社会的・政治的構造を証明していることが評価され、晴れてユネスコ世界文化遺産に登録が決まり、その広大さに驚かされました。

また、堺市役所には市内を一望できる展望台があり、その景色は息を呑むほどの美しさでした。他にも博物館・さかい利昌の杜(千利休・与謝野晶子生誕の地)も見学しました。

今日の研修会で堺という街が歴史ある魅力的な街であることが分かり、また訪れたい街の一つになりました。

島名 敏夫

主任児童委員連絡会

台フキン

5月の定例会で製作を呼びかけ、6月の定例会で903枚の作品が提出されました。

白いタオルを三つ折りにした手縫いの温もりのある台フキン。今年はおレンジのリボンで結び、87カ所(小中学校・認定こども園・小規模事業所等)へお届けしました。「嬉しいです。毎年ありがとうございます。嬉しそうです。言葉をお聞きくださいます」との言葉をいただきました。嬉しくお届ける私たちも嬉しくなります。作成のご苦労も多々あると思いますが、本当にありがとうございます。

施設見学

今年守口支援学校へ伺いました。校長先生の熱意に満ちた校内案内に愛を感じ、「地域に戻った時は、こども達をよろしくお願います」の言葉に道が開けたような気がしました。

森 滝子



仁徳天皇陵



虫食い川柳

守口市老人クラブ連合会主催いきいきふれあい作品展覧会に出品された川柳の中から受賞作品をご紹介します。

- (□漢字、○ひらがな、△カタカナ)
- ①思い切り笑って□□落ちてゆき(市長賞)
- ②さ○す○そ子から孫へと母の味(市議会議長賞)
- ③ネクタイが△△△△になる無礼講(市総合美術協会賞)
- ④孫来たる□が底つき肉足らん(市老連会長賞)

答えは4面に掲載(提供:守口市民川柳クラブ藤井満洲夫委員)

平成31年度表彰（敬称略）

受賞者の皆様
おめでとうございます



代表として表彰を受ける瀬渡正代さん

〈厚生労働大臣表彰〉

- 寺方地区 横山 功
- 中野 恵司
- 石田 実

〈大阪府知事表彰〉

- 優良民生委員表彰（10年）
- 守口地区 辻本 由紀
- 金田地区 高岡 重子
- 東地区 古川 操

優良主任児童委員表彰（10年）

- 梶地区 坂本 路子

永年勤続民生委員表彰（20年）

- 寺方地区 川西 佳美
- 八雲地区 中野 昭美
- 庭窪地区 窪井 弘美
- 大久保地区 田中 美代子

〈全民児連会長表彰〉

- 永年勤続主任児童委員表彰（20年）
- 橋波地区 瀬渡 正代

永年勤続民生・児童委員表彰

- 守口地区 辻本 由紀
- 佐太地区 楠本 傅
- 梶地区 坂本 路子
- 金田地区 高岡 重子
- 東地区 古川 操

〈全社協会会長表彰〉

民生・児童委員永年勤続表彰

- 橋波地区 藤田 富美子
- 佐太地区 岡本 みち子



防災を呼びかけ
高齢者見守り活動を充実

昨年引き続き、7月より「高齢者防災見守り安心事業」を行いました。これは、75歳以上の一人暮らしの方に防災グッズをお配りしながら、防災意識を高めていただき見守り活動をしていくというものです。昨年配付期間も短く、アンケートを取りながら事業の説明やグッズの紹介をするのに少し大変さを感じましたが、今年は配付期間も長く、余裕を持って臨むことができました。

対象者の皆さんからは先々で感謝の言葉をいただき、民生児童委員としてやりがいのある仕事だったと思います。願わくばこの防災グッズの出番がないよう、平穏な毎日が続くことを祈るばかりですが、高齢者だけでなく私達も日頃から災害への備えを心がけていくことを実感しました。

田畑 睦子

協力御礼

赤い羽根街頭募金活動
10月1日、京阪守口市駅前、大日イオン周辺で行いました。
募金金額12万4898円
を守口地区共同募金会へ寄付いたしました。



災害義援金

ありがとうございます
台風19号による災害義援金の募金にご協力ありがとうございました。
募金総額5万3394円



今年配付された
防災グッズ



訃報

- 金田地区 中川 慶子 委員
- 平成31年4月8日逝去
- 南地区 小島 浩一 委員
- 平成31年4月17日逝去
- 庭窪地区 村橋 博一 副会長
- 令和元年10月12日逝去
- （はとの会）
- 寺方地区 横山 功 会員
- 令和元年5月21日逝去
- 金田地区 児玉 敏夫 会員
- 令和元年11月19日逝去

謹んでご冥福をお祈りいたします。

編集後記



3年前に広報担当となりました。広報担当はこぼと編集の会議が多く最初は大変でしたが、他地区の委員と顔なじみになり良かったのです。この原稿を書くことが決まっていたのですが、9月に手術のため約1ヶ月入院。一時は辞退を考えました。思いのほか体力が回復したので投稿しました。

部会長らのベテラン委員は文章の添削、紙面構成等が素晴らしく、いつも感心させられます。7月の会議で
今後も民生児童委員として、広報担当として務めを果たしたいと思えます。

尾繩 正敏